www.laopinionaustral.com.ar @@opinionaustral | La Opinión Austral

## **ESPACIO FONRES**

**f** FonresRSE **♥** @FonresSA www.fonres.com



# Tres niñas, tres líderes

En diferentes rincones del mundo, tres niñas valientes emergieron como líderes, desafiando las normas establecidas y dejando una huella imborrable en la lucha por un futuro más justo y sostenible

En un mundo turbulento y lleno de desafíos, tres jóvenes valientes emergieron como líderes dispuestas a desafiar las circunstancias y cambiar el curso de la historia.

#### Sotooda Forotan.

Con tan solo 15 años, Sotooda Forotan alzó su voz en Afganistán exigiendo el derecho a la educación para las niñas, un derecho que se vio amenazado tras el ascenso de los talibanes al poder. Cuando los talibanes tomaron el control en ese país, miles de niños tuvieron que abandonar la escuela. Sin embargo, Sotooda se negó a aceptar esta realidad y aprovechó la oportunidad para alzar la voz en nombre de las niñas y mujeres jóvenes que no podían acceder a la educación. En una celebración religiosa local, frente a una audiencia que incluía a funcionarios talibanes, recitó un conmovedor poema que resonó en todo el país, abogando por la reapertura de las escuelas secundarias para las niñas. Su valentía y su llamado a la acción despertaron la conciencia sobre la importancia de la educación y el empoderamiento de las niñas en Afganistán.

#### Licypriya Kangujam

En la India, Licypriya Kangujam, con tan solo 10 años, fundó el "Movimiento del Niño" para abordar la crisis climática y luchar por un futuro sostenible. Inspirada por el activismo de su padre, Licypriya lideró huelgas climáticas e instó a los líderes mundiales a tomar medidas urgentes para proteger el planeta y garantizar un futuro mejor para las generaciones venideras.

La determinación de la niña se visualizó a nivel mundial cuando, a los seis años, lideró una masiva huelga climática con más de 50,000 niños y jóvenes en la ciudad de Luanda, Angola. Su voz resonó en conferencias internacionales, incluido el Foro de Asociados de la UNESCO 2019, donde fue reconocida como una destacada activista medioambiental junto a Greta Thunberg. Así, Kangujam a su corta edad dejó claro que las generaciones futuras tienen el poder de marcar la diferencia y salvar nuestro planeta.

La preocupación de Kangujam no es infundada. Solo en 2017 la contaminación del aire fue una de las principales causas de muerte para más de un millón de personas en la India, según el informe State of Global Air 2019 producido por la corporación independiente Health Effects Institute radicada en Boston (EE. UU.). La investigación agregó que en la India, es la tercera causa de muerte entre todos los riesgos para la salud y se ubica justo por encima del tabaquismo. En noviembre de 2019 la capital superó casi 19 veces los niveles óptimos recomendados y obligó al Gobierno a reconocer este problema como una emergencia de salud pública. Tal como -incansablemente- dice Kangujam "si el mundo no puede evitar los efectos devastadores de la crisis climática, el planeta y su gente no tendrán un buen futuro". Su lucha tiene como objetivo cambiar ese futuro.

#### **Agnes Chow**

En China, Agnes Chow, incansable defensora de la libertad y la democracia, desafió al gobierno chino en su búsqueda de mayor autonomía para Hong Kong. A pesar de la intensa persecución política y la aplicación de la ley de seguridad nacional impuesta por el gobierno, Agnes demostró una valentía indomable y luchó por los derechos de su pueblo.

Desde su adolescencia, lideró protestas y se convirtió en una figura clave del Movimiento de los Paraguas en Hong Kong, que demandaba el derecho a elegir a los líderes de la ciudad. Su persistencia y determinación en la lucha por la democracia la llevaron a ser arrestada y encarcelada. Sin embargo, su espíritu inquebrantable ha inspirado a muchos, convirtiéndola en un símbolo de resistencia y esperanza para la libertad en China.

Su recorrido comienza a los 15 años cuando en 2011 lideró el movimiento conocido como Escolarismo, que surgió en protesta y oposición contra las imposiciones educativas del Partido Comunista de China, que pretendía introducir en las escuelas de Hong Kong una asignatura obligatoria llamada Educación Moral y Nacional. Con ello, se pretendía adoctrinar a los jóvenes con una ideología que exaltaba el comunismo y el nacionalismo del gobierno, y a la vez, condenaba la democracia y el republicanismo del mundo occidental. Hacia septiembre de 2012, la causa logró reunir a 120 000 manifestantes que ocuparon las oficinas del gobierno y orillaron a los líderes a rechazar el plan de estudios que había sido propuesto por el gobierno. Chow junto a otros activistas, hicieron visibles sus protestas llevando vendas rojas en los ojos para simbolizar al alumnado hongkonés figurativamente cegado por el poder político de China. A raíz de las protestas, el gobierno retrocedió en sus planes y esa victoria ayudó a allanar el camino para la carrera política posterior de Chow como una destacada defensora de la democracia.

Las protestas de 2012 darían como resultado además, una nueva generación de dirigentes políticos jóvenes. En 2014, la joven china se convirtió en una de las figuras clave del Movimiento de los Paraguas mediante el cual exigían que la ciudad pudiera elegir a su propio líder, pero a diferencia de la experiencia anterior, sus esfuerzos no lograron torcer los planes del gobierno chi-



Sotooda Forotan, Licypriya Kangujam, Agnes Chow

Sus logros y valentía son un testimonio vivo del poder de la juventud y su capacidad para influir en el cambio. A través de su activismo, inspiran a otros y llaman la atención sobre problemas urgentes.

no. En 2018, Chow intentó presentarse a las elecciones locales; renunció a su ciudadanía británica para hacerlo y aplazó sus exámenes finales universitarios. Pero su nominación fue rechazada porque las autoridades consideraron que apoyaba la "autodeterminación" de Hong Kong. Un año después, en 2019, una nueva causa llama a Chow a la acción a raíz de un proyecto de ley de extradición que permitiría que los sospechosos de algunos delitos fueran juzgados en China continental.

A pesar de sus derrotas no

baja sus brazos. Con tan solo 26 años, Agnes Chow ya se ganó en China el apodo del personaje central de una antigua leyenda local que cuenta la historia de una legendaria heroína que luchó para salvar a su familia y su país.

A pesar de provenir de diferentes países y contextos, estas tres niñas líderes comparten un objetivo común: crear un mundo mejor. Todas ellas enfrentaron desafíos y adversidades, pero demostraron una valentía inquebrantable y una determinación incansable para luchar por lo que creían.«

### **TELEVISIÓN RESPONSABLE**



Instituto Superior de Educación e Innovación en Responsabilidad Social



www.edufors.com